

EL NOTICIERO

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración: Mayor de Reinoso, 8, pral.

AÑO III

BEJAR, 27 DE JUNIO DE 1914

NUMERO 106

Periódico ilustrado independiente. — Informaciones locales, provinciales y generales. — Literatura. — Agricultura. — Industria y Turismo. — Número suelto 5 céntimos. — Suscripciones: trimestre, 0'75 en Béjar. — En España UNA peseta

LA HUELGA

Documento interesante

Ayer noche llegó a nuestras manos la siguiente carta del celoso diputado provincial de este distrito, don Esteban Jiménez de la Flor, la cual, con otras noticias sobre la huelga, publicamos con gusto en este suplemento.

Señores Presidentes de la Asociación de Fabricantes de Béjar y del Gremio de Obreros de las fábricas.

Muy señores míos:

Ya que no de obra, por lo menos de palabra, permitidme que el más modesto de cuantos han intentado hacer cesar lo anómalo de vuestra situación os haga un llamamiento y exteriorice su buen deseo, que misión noble y elevada fué siempre evitar los enardecimientos de los contendientes y hacer resurgir en el hombre la generosidad y el altruismo, el desasosonamiento y el desinterés y el sacrificio y el amor a nuestros semejantes.

Si por la muerte concluye la vida, por la muerte y destrucción del contrario no puede concluir la lucha; eso no es lo normal por que es lo menos humano.

Respetabilísimo es el derecho del patrono, pero no lo es menos el del obrero, ya que en la obra de la producción han de ir de consuno el Capital y el Trabajo armónicamente enlazados.

¿Diferencias? No importa cuales. Ninguna de ellas vale la vida de un hombre. Ni el desdén aparente ni el desafecto ficticio son realidad positiva en quienes han convivido siempre en la comunidad de afectos sinceros que da el mismo cielo y el mismo rincón de tierra, con sus aires y sus aguas y sus plantas y sus árboles y sus peñas y sus riscos y su río y sus fábricas y el mismo amanecer y el mismo ocaso, todo lo que a la vez que asiste al despertar de cada bejarano, a la vida muestra el nexo irrompible con que la naturaleza, más poderosa que las leyes civiles y los reglamentos, sujetó a los habitantes de ese industrial pueblo.

En otro orden, las tradiciones y sucesos legendarios, que abrillantan vuestra historia, desde Pelay Fernández hasta Pardiñas y desde los hechos heroicos de resistencia al poderío napoleónico hasta los días luctuosos, pero de valentía sublime del 68, en defensa de la libertad, todo os une, nada es solo de los patronos ni solo de los obreros, es todo de Béjar, de la muy noble y muy leal Ciudad.

Vais, patronos y obreros, contra lo imposible y os engañáis mutuamente simulando oposición tenaz y persistente, porque no lograreis borrar vuestra historia ni destruir lo que unió la Naturaleza; se os impondrá esta imperiosa, y así como a la ráfaga serpenteante del relámpago que surca vuestro horizonte y a la tempestad que recorre vuestras montañas sucede el amanecer sereno y plácido de un hermoso día, ha de suceder también a vuestra lucha, de modo inevitable, necesario, la concordia adecuada para vuestra coexistencia.

A ella se llegará mañana.

¿Por qué no hoy? Patronos, abrid vuestro espíritu a un criterio expansivo compatible con la subsistencia

de la industria: obreros, deponed vuestra actitud en aquello que permita el trabajo libre.

Acojed este ruego del que os tiene que agradecer vuestros sufragios y se reitera, como siempre, vuestro afectuoso amigo ss. que os besa la mano

Esteban Jiménez.

El jueves

Después de haberse tirado nuestro número, recibimos noticias oficiales de la huelga que cada cual, al conocerlas, comentó a su modo y manera.

Los fabricantes telegrafaron anunciando que habían suspendido las conferencias con la comisión de obreros que se encuentra en Madrid por no haberse llegado a un acuerdo para la aprobación de los artículos quinto y sexto del proyecto del Reglamento interior.

Los concejales

Varios señores concejales se reunieron el viernes por la mañana en el despacho de la alcaldía para cambiar impresiones sobre este asunto y acordaron la conveniencia de que por el señor alcalde se telegrafara a los señores fabricantes rogándoles confirmación de las noticias telegráficas a que antes hacemos referencia.

La contestación

Ayer tarde recibió el alcalde de esta Ciudad don Vicente Valle Gil el siguiente telegrama que tuvo la bondad de facilitarnos espontánea e inmediatamente de haberlo recibido.

Sr. Alcalde

Madrid depositado el 26 a las 18,35.

Negociaciones suspendidas por sostener cada parte sus criterios; nosotros sentimos grandemente no haber podido conseguir solución satisfactoria.

Fabricantes.

El alcalde y nuestro Director

Atentamente citado compareció ayer don Gregorio Hernández Matías en el despacho oficial del alcalde don Vicente Valle. Este felicitó a nuestro director por los artículos que viene publicando con respecto a la huelga y le rogó que ayudase al Ayuntamiento para el desarrollo de cuanto se proponga a fin de lograr una solución, y el señor H. Matías, ratificándose en todos sus artículos, se puso personalmente y puso EL NOTICIERO a disposición del Ayuntamiento para todo aquello que tenga relación con la finalidad que se persigue, en bien de Béjar.

Poesías

AMOR Y SANGRE AZUL

En sus versos un galán a una niña cierto día;
«me has de querer, le decía,
»como yo te quiero a tí:
»díganme tus labios rojos
»con dulcísima ternura,
»que eres tu la virgen pura
»que siempre soñando ví.»

«Díme tú, luz de mis ojos,
»díme con tierna mirada
»que eres la gopi adorada
»que mi mente acarició;

»dígame tu faz sonriente,
»que, cuando miras, fascina,
»que eres la mujer divina
»que mis ensueños formó.»

Y anhelando la respuesta de la niña que adoraba, suplicante la miraba a través del negro tul; mas ¡ay!, la niña orgullosa, con desdén y a duras penas, ¿no ves?, dice, «por mis venas circula la sangre azul.»

J. Ruiz Gallo.

(Junio de 1914).

LA UNIÓN DE TRABAJADORES

Continúan en Madrid las sesiones de la Asamblea de la Unión general de Trabajadores.

Esta asistió al entierro del representante de Linares Ildefonso Cabrera Costa, que ha fallecido en Madrid.

Continuó luego el debate sobre la huelga de Riotinto.

Egocheaga combatió a Sabrit, que ha hablado desconociendo el asunto.

Combate también al Comité Nacional de Unión de Trabajadores acusándola de que no estudia las cuestiones sindicales.

También arremetió contra la Unión ferroviaria por no haber ayudado al sostenimiento de varias huelgas.

Los trabajadores bejaranos están representados por el culto obrero Emilio González.

Angulo, representante de los ferroviarios, rebatió los cargos que Egocheaga había dirigido a la Asociación.

Dijo que en la huelga de Riotinto Egocheaga ha tenido una actuación demasiado personal.

Leyó una carta que dirigió Egocheaga a los mineros, ofreciéndoles su concurso mediante ciertas condiciones.

Entre ellas figuraba la de entregar una cantidad para sueldo y gastos de viaje.

Llaneza, representante del comité de la Federación minera, dirigió rudos ataques a Perezagua.

Con tal motivo, se promovió un vivo incidente.

Dijo que debe relevarse de sus puestos a Perezagua y a Egocheaga.

Este dijo que en el Congreso próximo es cuando se debe contestar a Llaneza.

Agridulce

Uno muy republicano me ha predicado esta idea.

Se desploma este verano el Concejo soberano que hoy en Béjar mangonea. No habrá paz y buena olla. y habrá discursos, a miles, entre los probos ediles. Ya dirá usted, a cual apoya de los bandos concejiles.

Yo por ninguno batallo porque me ha contado un viejo que es mejor no meneallo. ¡Quiquiriquí! canta el gallo... del Concejo.

Después de la discusión con acento independientemente ya apreciará la opinión si fué mejor la gestión del que pasó o del presente.

Pero, lector, no te fies de apariencias ni profetas,

ni tampoco desconfes, ni a colocar hoy te metas los puntos sobre las *tes*.

Punto en boca te aconsejo y, apunta que yo me callo porque me ha apuntado un viejo. ¡Quiquiriquí! canta el gallo... del Concejo.

Dice Mauro, un buen muchacho talentado y vivaracho, que cuando el gallo no canta algo tiene en la garganta o que padece de empacho.

Del Concejo el gallinero anda revuelto y espero conocer en conclusión cual es el gallo primero haciendo administración.

Si lo encuentro no me callo y vereis si yo batallo repitiendo con el viejo:

¡Quiquiriquí! canta el gallo... del Concejo.

Ecos y noticias

La Diputación provincial ha acordado la reposición y mejora de las camas y vestuario de los asilados en las Casas provinciales de Beneficencia. Muy bien.

Se encuentra bastante mejorado de su enfermedad, don Francisco González Clemente, distinguido médico. Nos alegramos.

Bajo el tipo máximo de 6,250 pesetas sale a subasta el transporte de la correspondencia entre las oficinas de correos de Sequeros y Béjar.

Don Francisco Rodríguez Sánchez, vecino de esta Ciudad, ha sido nombrado Celador jurado de Telégrafos de esta provincia.

Se encuentra pasando una temporada en la dehesa de Cañedino el senador por esta provincia don Nicolás Oliva.

A New-York dicen de Juárez, que las tropas del general Villa han tomado Zacatecas a los federales después de encarnizada batalla en la que murieron muchos constitucionalistas y dos federales de Méjico.

Días pasados se incendió en Calzada de Béjar la caseta de transformadores de la luz eléctrica.

Don Martín Díaz, don Domingo Jiménez y don Pablo Muñoz lograron con verdadera exposición sofocar el incendio.

Con la honrosa calificación de sobresaliente ha obtenido en Madrid el grado de bachiller el joven don Vicente Oliva hijo del senador por esta provincia don Nicolás. Enhorabuena.

Ha sido nombrado Fiscal municipal suplente de Béjar don Ramón Olleros Gómez y Juez suplente de Calzada de Béjar don Bernardino Prieto Domínguez.

El Ayuntamiento de Santibáñez de Béjar ha solicitado del Gobierno autorización para traida de aguas potables en beneficio del pueblo.

Béjar: Est. tipográfico de F. Muñoz.

